
　１月３日と４日の２日間、市内10会場において成人式が開催さ
れました。旧友との再会を喜び、会場で記念撮影を行う新成人。
新たなる旅立ちが、実り多いものとなることを祈念します。

（写真は五和地区）
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　天
草
市
の
冬
を
彩
る
天
草
ロ
マ
ン
テ
ィ
ッ

ク
フ
ァ
ン
タ
ジ
ー
が
11
月
末
か
ら
開
催
さ

れ
、
市
内
各
地
域
で
イ
ル
ミ
ネ
ー
シ
ョ
ン
の

ま
ば
ゆ
い
光
が
放
た
れ
て
い
ま
す
。

　新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
に
よ
り
、

日
々
の
生
活
も
一
変
し
、
自
粛
の
日
々
が
続

く
な
ど
、
収
束
が
な
か
な
か
見
え
な
い
状
況

で
、
市
民
の
皆
様
の
心
に
、
優
し
く
温
か
な

癒
し
の
光
と
し
て
灯
っ
て
い
る
の
で
は
な
い

で
し
ょ
う
か
。

　こ
の
よ
う
な
中
、
関
係
機
関
の
ご
尽
力
に

よ
り
、同
感
染
症
の
飲
み
薬
の
開
発
も
進
み
、

ま
た
、
３
回
目
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
も
開
始
さ

れ
る
な
ど
、
収
束
に
向
け
、
希
望
の
光
も
見

え
て
き
た
よ
う
に
感
じ
ま
す
。

　今
年
も
さ
ま
ざ
ま
な
光
に
照
ら
さ
れ
、
よ

い
１
年
に
な
れ
ば
と
思
い
ま
す
。

　市
議
会
と
し
て
も
、
ス
ピ
ー
ド
感
を
持
っ

て
、
皆
様
の
光
と
な
れ
る
よ
う
尽
力
し
て
ま

い
り
ま
す
。
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宮
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幸
一
郎
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―ゆい―

▲リモートによるオンライン研修を議場で開催

がるよう、住民の暮らしの現実と課題を把握し、
住民と十分なコミュニケーションを取りなが
ら、住民の意思を議会の場で見える形で具現化
する必要があると再確認しました。広い視野を
持ち、今後整備されるインフラ施設などについ
ても、住民に身近な代表機関である議会とその
構成員である議員が、地域住民の声を伝える不
可欠な存在にならなければならないと痛感した
研修会となりました。

　11月30日に「地域資源活用における活性化」
をテーマに天草市議会研修会を開催しました。
令和２年度に引き続き、新型コロナウイルス感
染拡大防止のため、議場においてリモートによ
るオンラインでの研修となりました。
　講師に、議員や各種団体に向けた地域活性化
やまちづくりセミナーを数多く開催されるな
ど、現在は総務省の「地域コミュニティに関す
る研究会」の委員も務めておられる合同会社
フォーティＲ＆Ｃの水津陽子氏に、天草市の特
色に合わせた講演をいただきました。
　講演では、熱海市のシャッター商店街が人気
観光スポットになった事例や、使い道の決まら
ない土地を公民連携で稼げるインフラに整備し
た例など、全国の成功例を数多く紹介いただき
ました。これからを意識した新たな発想で地域
に活力を生む必要性があるとのことでありまし
た。
　今回の研修を通して、日頃の議員活動が地域
資源を生かした地域活性化・まちづくりにつな

すいづ ようこ

～令和３年度  天草市議会議員研修～
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　第39号の題字「結」は御所浦町の山下里奈
さんの作品です。学生の頃から書に親しみ、
介護の職に就いた現在も、施設の掲示物など
「手書き」にこだわっておられます。丸みの
ある柔らかな字体で制作くださいました。
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